

Pourquoi aime-t-on ? - 1/1

Quand on aime quelqu'un, souvent on voudrait savoir pourquoi, certains disent que c'est inexplicable ; pourtant, si l'on regarde de plus près, qu'est-ce qu'on voit ?...

Le cœur a ses raisons que la raison ne connaît point... Ah, le vieux Pascal... Quand il a dit ça il a profité pour expliquer que nous connaissons dieu par le cœur, l'instinct, les principes, et non par la raison... Il s'agit donc d'aimer dieu et non de le connaître... Non, là je dénature sa pensée... Ce qu'il a dit c'est que l'amour est une forme de connaissance de la vérité donc de dieu...

Ensuite il nous demande : "est-ce par raison que vous vous aimez ?"

Alors je me le demande... Quand on aime quelqu'un, souvent on voudrait savoir pourquoi, certains disent que c'est inexplicable ; pourtant, si l'on regarde de plus près, on voit que la personne choisie a la même conception de la vie que nous ; ou nos caractères, nos cœurs, nos intelligences s'accordent ; ou parfois on a des vices en commun ; il peut arriver aussi que nous soyons très différents ce qui nous permettrait de nous compléter...

Quoi d'autre peut motiver l'amour ?

Notre imagination qui se fait un idéal et cherche à l'incarner dans un être en chair et en os ? Ou peut-être ce n'est pas une personne que nous aimons, mais l'idée que nous nous faisons de l'amour, notre façon personnelle d'aimer (en disant ceci Proust fait un de ses plus grands apports aux lettres françaises...)

L'élue (ou l'élue) peut être aussi quelqu'un que nous admirons ou dont nous avons besoin : besoin de compagnie, de communication, de possession, parfois d'asservissement... Voire de quelques coups efficaces comme ceux que Cantat a donné à Marie Trintignant : vu comme ça, l'aimé peut jouer un rôle important dans le suicide assisté...

Un sociologue italien a écrit que l'amour surgit suite à une décharge dépressive ; donc si on n'est pas déprimé à ce point, on ne tombera pas amoureux...

Et quand plusieurs de ces raisons se cumulent, voire toutes, que se passe-t-il ?

Alors c'est la passion style Tristan et Yseult (Une fois passé l'effet du philtre) on est prêt à toutes sortes de folies, on souffre des jalousies insupportables, on tue (soi-même ou quelqu'un d'autre...) on peut aussi commettre d'autres sortes de délits ou de crimes...

Je vais donc contester la fameuse pensée de Pascal : il est plus plausible à mes yeux qu'il y ait de raisons pour tout mais c'est nous qui ne sommes pas toujours capables de les déceler...